を開

るだけでは、

ネットワーク大学への参加を通じて、科清原 海部さんは、国立天文台の公開や

研究機関をもっと利用して小中学校は、地域の大学や

まだまだ不

ペネツ

ク大学に

たことは僕らに

ね。天文学は生活には直結しませ皆さん、知りたい気持ちはありま

研究

ます。私たちにとって大切な存在は、太陽と月と星によって支えら

暮らしと科学をつなこれからの市民のも

ながめる

海部 市民が科学に関する理解を深めていくための正しい選択ができるのではでいくための正しい選択ができるのではでいくための正しい選択ができるのではでいくための正しい選択ができるのではないかと思います。

を教職員と生いれただくといいただくといいただくといいただくといいが (学校が)で協力

アインシュタイン塔

地球、そして宇宙という大きな視野地球、そして宇宙という大きな視野にめには、身近な暮らしだけではな場境に注目してよりよい社会を実現題が世界で共通の課題になっていまめ、地球温暖化をはじめとする環 今、地球温暖化をはじめとする環

ばがあるのは いません。 か? なのメが、そのメ かが、そのメ かが、そのメ かが、そのメ かが、そのメ

たいでは、 を果たしていくことができるでしょうな科学と市民の交流の場をもっとつ ような科学と市民の交流の場をもっとつ ような科学と市民の交流の場をもっとつ ような科学と市民の交流の場をもっとつ ような科学と市民の交流の場をもっとつ という。そのためにも、ネットワーク大学の ような科学と市民の交流の場をもっとつ というのは、 を関する理解を深めて

ながっている。ぱや地球の環

ていかれるように期待します。
ものであることを、これからも発信されらが、科学はあらゆる人に開かれているきたいと思います。三鷹にある国立天文をたいと思います。三鷹にある国立天文をかいの実現に向けてご一緒させていただ想!それはすばらしいご提案ですね、ぜ想!それはすばらしいご提案ですね、ぜ続ける。

7来のために3市民にとっ

三鷹にご縁が深

# 通い続けてきた44年間天文学の中心地、三鷹に 仏たちにとって 人切な存在とし

国立天文台があることで 三鷹市民は宇宙や科学を 身近に感じられると思います。 て宇宙がある。

い始めて、

だけではま

国立天文台を常時な最先端の研究も

それはどういった取り組みだった







三鷹市には日本の天文学研究の中心地、国立天文台があります。

2000年、台長に就任した海部宣男さんは、

野辺山の電波望遠鏡やハワイのすばる望遠鏡を手がけた 天文学の専門家は、科学と社会の関係を深めるために その門を市民に開きつづけています。 対談の話題は、三鷹ネットワーク大学や学校教育との連携、

「科学公園」構想などに広がりました。

できるなんて、施 を知ってもらい を知ってもらい を知ってもらい を知ってもらい を知ってもらい を知ってもらい を知ってもらい をになる以前から をになる以前から をになる以前から 

新宇し宙

清原 昨年10月、14の教育・研究機関のご協力で、三鷹ネットワーク大学をオープンさせていただけるか不安はありましたが、各機関の代表者から「地域に開かれた教育・研究機関でありたいし、そのために協力したい」という心強いお言葉をめに協力したい」という心強いお言葉をいただき、とても励まされました。検討の当初に協力したい」という心強いお言葉をの一環です。これは、科学的データで構の一環です。これは、科学的データで構の一環です。これは、科学的データで構成した宇宙の立体的な映像を、時間の流成した宇宙の立体的な映像を、時間の流成した宇宙の立体的な映像を、時間の流成した宇宙の立体的な映像を、時間の流成した宇宙の立体的な映像を、時間の流成した宇宙の立体的な映像を、時間の流成した宇宙の立体的な映像を、時間の流成した宇宙の立体的な呼を、時間の流域を対象がある。

れ 天体観望会 る

い試みと交流田を身近にしてくれ

タイミングでした。 参加したことは僕らにとっては、グッドだまだ不十分。三鷹ネットワーク大学に

清原慶子市長 Kiyohara, Keiko

1951年生まれ。慶應義塾大学、同大学院で学んだ 後、ルーテル学院大学文学部助教授・教授、東京 工科大学メディア学部教授・学部長を経て、2003 年4月に第6代三鷹市長に就任。政府IT戦略本 部有識者本部員、総務省情報通信審議会・国土交 通省国土審議会・内閣府国民生活審議会・同障害 者施策推進協議会等の委員も務め、市民と自治体 の立場から意見を表明している。



所の45m電波望遠鏡などの建設に従事し、ハワイ のすばる望遠鏡を建設、初代ハワイ観測所所長と なる。2000年に国立天文台の3代目台長に就任。 南米・チリに建設中の新しい国際電波望遠鏡AL

1943年生まれ。天文学者、理学博士、国立天文台 台長。東京大学、同大学院で学んだ後、東京大学 東京天文台 (現国立天文台)野辺山宇宙電波観測 MAプロジェクトにも日本を代表して参画。

## 海部宣男さん Kaifu, Norio

